

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah penulis lakukan, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian tentang hadis-hadis kisah Nabî Mûsâ As. Dalam *Tafsir al-Azhar*, menunjukkan bahwa hadis-hadis kisah Nabî Mûsâ As. yang tercantum dalam *Tafsir al-Azhar* sebanyak sembilan hadis. Dengan rincian kualitas hadis yaitu; hadis-hadis yang *shahîh* sebanyak enam hadis dan hadis yang berstatus *dha'îf* sebanyak tiga hadis
2. Secara keseluruhan sembilan hadis yang terkait dengan kisah Nabî Mûsâ As. Berstatus ada yang *shahîh* sebanyak enam hadis dan ada yang *dha'îf* sebanyak tiga hadis. Dengan persentase hadis *shahîh* 66,6 % dan hadis yang berstatus *dha'îf* 33,3 %. Dengan demikian, kecenderungan Hamka dalam menggunakan hadis-hadis Rasûlullâh Saw. tentang kisah Nabî Mûsâ As. lebih banyak menggunakan hadis yang *shahîh*, daripada hadis yang *dha'îf* yang dikutip Hamka dalam tafsirnya.

B. Saran-Saran

Hadis-hadis Nabî Saw. merupakan ajaran pokok umat Islam. Oleh karena itu, *keshahîh*annya harus terpelihara dengan baik. Termasuk memelihara hadis-hadis tentang kisah Nabî Mûsâ As. dalam *Tafsir al-Azhar*. Karena kisah Nabî Mûsâ As. adalah salah satu Nabî dan Rasûl yang

sering dan paling banyak disebut dalam al-Qur'an. Tentu pemeliharaan itu sangat dituntut terutama bagi orang yang memiliki kemampuan dibidang hadis.

Kepada para pemerhati hadis, penulis sarankan agar konsisten memberikan keterangan hadis minimal berupa *mukharrij* dan sahabat yang menerima hadis dari Nabî Saw.

Hamka adalah manusia biasa, maka tabiat-tabiat sebagai manusia biasa pastilah terbawa. Kekurangan, kealpaan dan kekhilafan selalu menyertai kelebihan dan kemampuannya. Kekeliruan bisa saja terjadi dalam kehati-hatiannya. Hal yang sama tentunya juga dimiliki oleh penulis. Oleh karena itu, terkhusus untuk penulis, kritik dan saran dari semua pihak, terutama yang memiliki keahlian dalam bidang ini, sangat diharapkan. Sehingga tulisan ini lebih bermanfaat secara akademik maupun untuk kepentingan masyarakat.